



Tschechische und Niedermuracher Schüler beim Goldwaschen.

Bild: Ortrud Sperl

# Chodover und Niedermuracher Grundschüler beim Goldwaschen

**Von Ortrud Sperl**  
Grundschule Niedermurach

Zum 2. Mal besuchte die Klasse 3/4 der Základní škola aus Chodov mit ihrer Schulleiterin Blanka Kuchařová, der Klassenlehrerin Ladislava Becková und der Deutschlehrerin Hana Váchalová sowie dem Pfarrer die Klasse 3/4 der Grundschule Niedermurach.

Das Ziel des gegenseitigen Besuchs der Schulklassen ist es, die deutsch-tschechische Nachbarschaft vor Ort durch gemeinsame Aktivitäten zu stärken und Freundschaften zwischen den Schülern aufzubauen.

In der Schule begrüßte die Schulleiterin Ortrud Sperl

die tschechischen Gäste, den Bürgermeister Martin Prey, 2. Bürgermeisterin Rita Salomon und den Fördervereinsvorsitzenden Josef Salomon. Alle Niedermuracher Kinder der Klassen 1 – 4 hießen die tschechische Gruppe mit der Schulhymne, begleitet auf Orff-Instrumenten, willkommen.

Nach einer gemeinsamen Pause fuhren die beiden Klassen mit dem Bus nach Gütting zum Goldlehrpfad. Der Goldwäscher Günter Zithier erklärte den Schülern auf dem Weg zum Forellenbach die Geschichte des Goldwaschens. Diese wurde von Hana Váchalová auf tschechisch übersetzt.

Am Bach angekommen, zeigten Herr Zithier und Herr

Karl-Heinz Pieper den Schülern, wie mit Schüssel und Sieb Gold gewaschen wird. Begeistert machten sich die tschechischen und deutschen Schüler, aufgeteilt in 2 nationalitätsgemischten Gruppen, an die Arbeit. Zum Schluss erhielt jeder Schüler von den Führern ein Goldwäscherdiplom und ein goldfarbiges Säckchen, gefüllt mit einer Phiole mit Goldfunsel und einer Goldlehrpfadplakette aus Holz. Zurück an der Schule bewirtete der Elternbeirat die Schüler.

Die Kosten für das Goldwaschen und das Mittagessen übernahm der Förderverein. Dieser Tag war für alle Beteiligten ein sehr schönes, grenzüberschreitendes Erlebnis.